



Los terulenses en el Día de Todos los Santos llevando flores a las tumbas de sus seres queridos en el cementerio de la capital. Antonio García/Bykofoto

El Día de Todos los Santos o una jornada para recordar a todos aquellos que no están

Los cementerios abren con un horario especial para llevar flores a la tumba de los seres queridos

Redacción
Teruel

Otro año más, este 1 de noviembre, se celebra el Día de Todos los Santos. Una jornada especial y marcada en el calendario porque se honra a todos los seres queridos que han fallecido. La existencia de este día dedicado a los difuntos, según apuntaron historiadores, se remonta a hace más de 1.300 años. Ahora, los cementerios se inundan de personas para visitar y recordar a los suyos y en la mayoría de ocasiones llevar flores.

Durante este día, los horarios de los cementerios suelen estar sujetos a modificaciones para que quienes deciden acercarse a las tumbas de sus familiares puedan hacerlo sin prisas y pasar allí el tiempo que deseen. En el caso del de Teruel, si ocurre al igual que en años anteriores, estaría previsto que se abriese ininterrumpidamente de las 8.00 de la mañana a las 20.00 de la tarde.

Las floristerías llevan ya semanas preparando este día y ofreciendo infinitos tipos de flores y ramos personalizados para que cada persona pueda recordar a sus fallecidos de la manera que desee. Las flores más recurridas en estas fechas para acompañar los féretros

EL PROGRAMA		
<p>31 DE OCTUBRE 17:00 Horas Plaza del Torico Se combinarán actividades de pintacaros para conseguir un maquillaje terrorífico, sustos y reparto de caramelos en las tiendas del centro histórico para todos los públicos.</p> <p>17:00 Horas Plaza del Torico El evento de Hallégria llega a Teruel con variedad de cuentos espeluznantes, melodías encantadoras y juegos emocionantes que son aptos para todas las edades.</p> <p>17:00 Horas Centro de Ocio Domingo Gascón Abrirá sus puertas toda la tarde hasta las 21:30 con numerosas actividades y diversión para los adolescentes que quieran acercarse.</p>	<p>17:00 Horas Sede AECC Charla titulada El regreso de Mictlán en la que el profesor mexicano Hermes Ulises Prieto de la Universidad de Zaragoza contará a los asistentes cómo se celebra allí la Noche de las Ánimas.</p> <p>18:00 Horas Plaza del Torico Mara Palenzuela trae el espectáculo de baile al ritmo de 'Esto es Halloween' y el mítico 'Thriller', entre muchas otras canciones, con una coreografía para moverse en familia.</p> <p>18:00 Horas Parque de la plaza de la Guardia Civil Se disputará un concurso de calabazas en el que la imaginación estará al poder para conseguir el diseño más ingenioso y que se podrá llevar luego para seguir celebrando el día de Halloween.</p>	<p>18:30 Horas Parque de la plaza de la Guardia Civil Se celebrará una chocolatada de muerte</p> <p>19:00 Horas Parque de la plaza de la Guardia Civil Mara Palenzuela llega a la Fuentesfresca para hacer mover el esqueleto a las familias con zumba.</p> <p>19:00 Horas Plaza del Torico Un desfile de disfraces en el que todo aquel que quiera participar se subirá al escenario y entre todos ellos se escogerá al ganador que se alzará con un premio.</p> <p>1 DE NOVIEMBRE 8:00 Horas Cementerio de Teruel Apertura del cementerio de Teruel para ir a depositar flores en recuerdo de los fallecidos.</p>

son los crisantemos y las rosas, pero también destacan los claveles, lirios o azucenas. Para quienes acostumbran a llevar flores durante todo el año, en este Día de Todos los Santos se decantan por adquirir variedades diferentes a las habituales. Como indicó el Comité de Flor y Planta de Fepex, este día supone un 20% de las ventas de flor cortada del año. La puesta de flores en las tumbas viene de siglos atrás y es que un equipo de arqueólogos

descubrió en restos de enterramientos de hace 13.000 años trozos de plantas coloridas.

Además de dejar preparadas las flores con antelación, es común visitar en los días previos al inicio de noviembre las lápidas para limpiarlas y dejarlo todo listo para el Día de Todos los Santos.

Funerarias como asesores

En el momento del fallecimiento además de la tristeza por la pér-

dida hay que hacer frente a diversos trámites que son desconocidos para parte de la ciudadanía. En este caso, las funerarias se convierten en un aliado para el momento de la sepultura porque asesoran y resuelven todo tipo de duda.

Tal y como marca la ley vigente, a pesar de la voluntad del difunto y la decisión de la familia existe la obligación legal de enterrar o incinerar a los difun-

tos en un plazo de 48 horas tras el fallecimiento. A su vez, se deben afrontar los costes propios del entierro o los gastos administrativos marcados por las tasas reguladas por cada ayuntamiento. Si se da el caso de que el fallecido no tiene familia o de tener no disponen de recursos económicos para hacer frente al entierro, es el ayuntamiento la entidad que se haría cargo del coste económico.

El derecho funerario concede al titular la utilización exclusiva del espacio de enterramiento que se le ha asignado para la inhumación de cadáveres, cenizas y restos siempre durante el periodo de tiempo fijado en la concesión.

Para adquirir cierto derecho se deben pagar las tarifas existentes en el momento de la solicitud. A partir de ahí se reconoce el contrato y se pasa a realizar la inscripción en los libros de registros correspondientes.

Otra de las opciones para gestionar de la mejor forma posible todo lo relacionado con el funeral de un ser querido es contar con un seguro de decesos. En ese sentido, hará que en esos duros momentos las preocupaciones por saber cómo hacerlo desaparezcan en parte.

Redacción
Teruel

Los protagonistas de películas, iconos de series de televisión de estos últimos meses o una recreación de los típicos trajes de esqueletos serán algunas de las temáticas escogidas para los disfraces de Halloween de este año. Estos trajes, ya sean comprados o hechos a mano a partir de imágenes y con mucha imaginación, llenarán de ambiente Teruel en la víspera de la festividad de Todos los Santos.

Para que esas vestimentas sean lo más seguras posibles y no se arruine la fiesta, la Organización de Consumidores y Usuarios (OCU) ofrece algunos consejos, especialmente, en lo relacionado con el maquillaje, las telas o el uso de lentillas para cambiar los colores de los ojos.

Una de esas recomendaciones es la revisión de las etiquetas. En el caso de los disfraces si va marcado con CE se considera que está regulado y, por ejemplo, no debería ser inflamable. Es por esto que se sugiere hacer la compra en tiendas especializadas, ya que se pasan mayores controles. También se aconseja lavarlo, mantener la cara descubierta para prevenir riesgo de asfixia o evitar las cintas o adornos que puedan romperse y hacerse en pequeños trozos.

En cuanto al maquillaje, se debería revisar la lista de ingredientes y nuevamente el etiquetado CE, pues si aparece significa que cumple la norma de cosméticos. Antes de aplicar las pinturas a la cara y para evitar algún tipo de reacción alérgica puede ponerse en una pequeña zona del antebrazo varias horas antes. A su vez, es conveniente extender primero la crema hidratante para



Niños disfrazados en actividades realizadas con motivo de las fiestas de Halloween en años anteriores

Concurso de disfraces y reparto de miles de caramelos para celebrar la fiesta de Halloween

Los distintos barrios de Teruel organizan actividades

facilitar tanto la aplicación como la retirada.

40.000 caramelos

Una vez puesto el disfraz queda la recogida de caramelos con el "truco o trato". Durante el día de mañana se repartirán entre los establecimientos del Centro Comercial Abierto (CCA) más de

40.000 caramelos. En paralelo, se celebrarán pintacaros con música, cuentos y juegos en la Plaza del Torico desde las 17.00 horas, una coreografía para padres y niños de la mano de Mara Palenzuela a partir de las 18.00 y finalmente a las 19.00 se cerrará la jornada de Halloween con un desfile de disfraces en el que se

podrá conseguir premio tras subir al escenario.

Todas estas actividades son iniciativa del CCA con la colaboración del Ayuntamiento de Teruel y el Gobierno de Aragón.

La fiesta de Halloween llegará a la Fuenfresca -organizada por AcesTeruel y la Asociación de Vecinos de este barrio- en el parque

situado en la plaza de la Guardia Civil. Allí a las 18.00 horas está organizado un concurso de calabazas en el que dar rienda suelta a la imaginación para dar paso a una chocolatada de miedo y finalmente a las 19.00 la música será la protagonista con una clase de zumba para todos los públicos.

MEDIO RURAL

Una ruta por cárceles de nueve pueblos del Matarraña

Un recorrido por las antiguas mazmorras de nueve localidades de la comarca del Matarraña es otra de las actividades disponibles para estos días festivos. A través de esta visita se descubre la forma de vivir en los espacios carcelarios de la zona y que datan de entre los siglos XVI y XVII. Además, guardan cadenas o pinturas de la época hechas por los presos en unas celdas de pequeño tamaño y con apenas ventilación al exterior.

Algunas de las cárceles a las que se pueden acceder son la de Cretas -ubicada en la plaza-, la de Fórnoles -en la planta baja del Ayuntamiento y con entrada libre- o la de Monroyo -está a pie de calle-. La ruta por los centros penitenciarios puede continuar con Mazaleón, Peñarroya de Tastavins, La Fresneda, Fuentespalda, Ráfales, Torre de Arcas, Valderrobres o Calaceite.



POMPAS
FÚNEBRES
DE TERUEL

TANATORIO
EN SAN JULIÁN

Tel. 978 62 22 22

www.pompasfunbresteruel.es



Pompas Fúnebres Teruel
Avda. Ruiz Jarabo, 1 - Teruel
Tanatorio: Ctra. San Julián, 85 - Teruel



Los dulces tradicionales como buñuelos, panecillos o huesos de santo llenan las neveras de exposición de las pastelerías. Europa Press

Los típicos dulces se reinventan, pero sin dejar de lado las recetas clásicas

Los huesos de santo, los buñuelos o panecillos incorporan nuevos sabores

Redacción
Teruel

Para no perder las tradiciones, los dulces son uno de los acompañantes imprescindibles en la mesa de muchos para esta festividad de Todos los Santos.

Hay muchos clásicos como los huesos de santo, las flores fritas, los pestiños o los buñuelos de viento de incontables sabores o los panecillos de piñones, pero poco a poco se va innovando en esas recetas históricas y artesanales para traer nuevos productos.

Por ejemplo, en el caso de los panecillos se han probado incontables combinaciones y ahora pueden encontrarse con coco,

miel, naranja o chocolate. En muchas ocasiones, estas delicias se pueden acompañar con boniato, calabaza y membrillos para hacer que la sobremesa sea lo más disfrutona posible.

La historia de los dulces para Todos los Santos viene de siglos atrás, pues en un inicio se preparaban como ofrendas a los difuntos y se compartían tras los rezos. A su vez, proliferaron los vendedores de castañas y buñuelos, que se colocaban a las puertas del cementerio, y reconfortaban con un producto recién hecho a aquellas personas que acababan de velar a sus difuntos. Esos puestos todavía pueden encontrarse repartidos por la ciudad, pero los reconoci-

dos dulces pueden encontrarse en pastelerías o también se dispone de incontables recetas para probar y elaborarlos en casa.

Para los huesos de santo, la primera receta de la que se tiene conocimiento se corresponde con el siglo XVII, según enumeraron profesionales pasteleros. Uno de los motivos que se apunta para su origen es que la llegada del otoño es el periodo de recolecta de la almendra, el producto base de la masa de este deleite gastronómico. De esta manera, se aprovecha un alimento de temporada como es la almendra en todas sus variedades para crear un producto en forma de hueso -recrea una tibia- como honra de los difuntos.

Los expositores de las pastelerías también se llenan de buñuelos de sabores tradicionales como la clásica calabaza, el cabello de ángel o la avellana. Sin embargo, este producto repostero se ha ido adaptando a las nuevas tendencias y a la hora de hacerse con una bandeja se pueden incluir en el surtido rellenos, por ejemplo, de tarta de queso o praliné de chocolate.

La costumbre de comer buñuelos para el Día de Todos los Santos se relaciona con los conventos y es que la historia habla de que los elaboraban y vendían en esas fechas en estos centros eclesíasticos. Además, la leyenda señala que esta masa frita y ai-

reada sería una representación de las almas de los fallecidos.

Detrás de estos productos hay una laboriosa elaboración y unos pasos que seguir. Los panecillos son uno de los productos más sencillos de fabricar porque solo se necesita una base de harina, almendra y patata, moldear y añadir el resto de alimentos, por ejemplo, una capa de piñones o jugo de naranja.

Todos estos dulces están ya disponibles en las pastelerías y es que no hay que esperar a hacerse con ellos porque se forman largas colas para conseguir una bandeja. Así que, hay que asegurarse de tenerlos en la mesa para disfrutar de cada mordisco.

OTROS EVENTOS

Dos charlas de la AECC

La Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) ha organizado dos actividades dentro del proyecto Teruel Con Pasión. El 31 de octubre es el turno de la charla titulada 'El regreso de Mictlán' para conocer la Noche de las Ánimas en México. La segunda será el 2 de noviembre en el Hotel Mundayan y junto a un café se profundizará en que la muerte forma parte de la vida.

Diversión y terror en el Centro de Ocio

El Centro de Ocio Domingo Gascón es otro de los puntos de la ciudad turolense en el que el miedo y el entretenimiento serán los protagonistas de la jornada. El 31 de octubre este espacio abrirá sus puertas a partir de las 17.00 hasta las 21.30 y ofrecerá numerosas y variadas actividades para los adolescentes. Esta actividad se completará con las organizadas por el CCA.

muñoz
desde 1855

Huesos, panecillos, buñuelos...



www.dulcesdeteruel.es

PASTELERÍA MUÑOZ

Productos locales, artesanos y de calidad con siglos de historia

Los distintos establecimientos de la Pastelería Muñoz en la ciudad de Teruel se llenan estos días de los típicos dulces de Todos los Santos. Estarán disponibles los clásicos huesos de santo, los panecillos o los buñuelos. Todos ellos elaborados de forma artesanal, con productos de primera calidad y siguiendo una receta con cientos de años de historia para conseguir un sabor inigualable.

Los tradicionales huesos de

santo de mazapán con almendra marcona no podrán faltar en la mesa de los turolenses y en Muñoz los hacen cada día para conseguir la mejor textura y calidad. El mismo proceso siguen los panecillos y es que el tiempo y la delicadeza de hacerlos a mano es lo que hace repetir a muchos. Otra opción serán los buñuelos con múltiples rellenos desde nata a crema y chocolate. Muñoz es sinónimo de calidad y productos bien hechos.



Dulces típicos para Todos los Santos



Funeraria
Andrés & Forner
TANATORIO SAN JULIÁN

Desde 1886
acompañando
en los momentos
más difíciles

- Servicios básicos
- Servicios completos
- Trabajamos con todas las compañías de seguros
- Expertos en repatriaciones

Ofrecemos nuestros servicios tanto en Teruel como en otras provincias (Zaragoza, Comunidad Valenciana, Barcelona, Madrid...)

Pídanos presupuesto y financiación sin ningún compromiso

TEL. 978 62 10 20

www.andresyforner.com

